

Avis adopté

Séance plénière du 13 décembre 2023

Pour des *politiques de jeunesse* structurantes et adaptées aux enjeux du XXI^e siècle

Déclaration du groupe des Santé et citoyenneté

Comme le disait Nelson Mandela, « *la jeunesse n'est pas seulement le capital de demain, mais le moteur qui propulse le présent vers un avenir prometteur* ». En effet, elle porte en elle l'énergie et la force nécessaires pour construire un monde meilleur dès aujourd'hui.

Le monde évolue à un rythme effréné, confronté à des défis complexes. Préparer la jeunesse à faire face à ces défis est de notre responsabilité. Pour cela, des politiques de jeunesse structurantes visant à fournir une éducation de qualité, des opportunités d'emplois équitables et un environnement moins anxiogène sont nécessaires.

Il est crucial que les politiques publiques prennent en compte les différentes dimensions de la jeunesse, en reconnaissant les inégalités socio-économiques, de genre, culturelles et territoriales... Cela appelle un changement de regard, passant d'une vision fragmentée à une vision intégrée, 31 globale et transversale des jeunes en leur qualité de citoyens à part entière tout en prenant en compte leurs diversités. Dans cette perspective, la coopération entre les pouvoirs publics, la société civile et les jeunes eux-mêmes est indispensable.

La jeunesse se mobilise, elle s'engage, elle est à l'avant-garde des transformations sociales. Elle exprime sa volonté de participer activement à la construction d'un monde viable. Il n'y a donc pas de plus grand investissement que celui que nous faisons et devons faire dans la jeunesse en lui garantissant éducation, émancipation, participation et confiance. Ainsi, nous construirons les fondations d'une nation prospère, durable et tournée vers l'avenir.

C'est l'ambition portée par **cette résolution que le groupe Santé & Citoyenneté a voté.**